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Münster, den17.08.2022

Niederschrift

Über die 125. Mitgliederversammlung

des Baumberge-Vereins e.V.

vom 26.06.2022

im Landgasthof Arning, Nottuln

Beginn: 11.00 Uhr

Ende: 12.15 Uhr

Tagesordnung:

01 Begrüßung, Gedenken, Ehrungen
02 Feststellung der Tagesordnung 
03 Kenntnisnahme des Protokolls der 124. Mitgliederversammlung vom 18.09.2021 
04 Bericht des Vorsitzenden über die Tätigkeit des Vereins im Geschäftsjahr 2021
05 Bericht und Ausblick des Fachwartes Wandern über das Wanderjahr 2021
06 Bericht und Ausblick der Fachwartin Kultur über das Wanderjahr 2021
07 Bericht und Ausblick des Fachwartes Wege über das Wanderjahr 2021
08 Bericht und Ausblick des Fachwarts Naturschutz über das Wanderjahr 2021
09 Bericht und Ausblick des Turmwarts über das Wanderjahr 2021
10 Bericht und Ausblick des Schriftführers über das Wanderjahr 2021
11         Bericht und Ausblick der Fachwartin Medien über das Wanderjahr 2021
12 Bericht der Fachwartin Finanzen und der Rechnungsprüfer
13 Entlastung der Fachwartin Finanzen und  des Vorstandsteams
14 Wahl einer/s 2. Rechnungsprüfers/in
15         Information zum Abschluss der Satzungsänderung
16 Ausblick des Vorsitzenden und Diskussion über die Zukunft des Vereins
17 Beschlussfassung über fristgerecht eingereichte Anträge von Vereinsmitgliedern
18 Sonstiges
1. Eröffnung, Begrüßung, Ehrungen

Der Vorsitzende Josef Räkers begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass die Einladung 
fristgerecht verschickt wurde und die Versammlung mit 43 Mitgliedern gem. Teilnehmerliste 
beschlussfähig ist. Anträge von Mitgliedern gem. § 7 der Vereinssatzung wurden nicht gestellt.

Mit einer Schweigeminute wird den in 2021 verstorbenen Mitgliedern Ingrid Kutter, Lena 
Breite und Rosemarie Wiemers  gedacht.



Anschließend werden die Mitglieder mit langjähriger Mitgliedschaft geehrt. Besonders 
herauszuheben sind Almuth Wienand und Roswitha Aust (jeweils 43 Jahre),  Klaus Sommerhoff
(52 Jahre) sowie Bärbel und Werner Hachmann (52 bzw. 58 Jahre). 

16 Vereinsmitglieder haben oder hatten im Juni Geburtstag, herzlichen Glückwunsch und noch 
viele frohe Wandertage.

2. Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung bleibt unverändert.

3. Kenntnisnahme des Protokolls der 124. Mitgliederversammlung vom 18.09.2021

Die Niederschrift über die 124. Mitgliederversammlung vom 18.09.2021 wurde zustimmend zur 
Kenntnis genommen. Es wird angeregt, zu künftigen Mitgliederversammlungen einige Ausdrucke des  
Protokolls  der zurückliegenden Versammlung zur Einsichtnahme mitzubringen.

4. Bericht des Vorsitzenden über die Tätigkeit des Vereins im Geschäftsjahr 2021

Jupp Räkers berichtet, dass der Verein am 31.12.2021 150 Mitglieder hatte.
In Berichtsjahr gab es 3 Todesfälle, 6 Austritte sowie 19 neue Mitglieder, so dass sich per Saldo
ein Zuwachs 2020/2021 von 10 Personen ergibt.
Der Vorsitzende nahm im Jahr 2021 an 65 Terminen teil. Hervorzuheben sind in diesem 
Zusammenhang die Teilnahme an 6 Vorstandssitzungen sowie an mehreren Sitzungen des 
Landeswanderverbandes NRW in Arnsberg.Außerdem berichtet er, dass wir ab 1.1.2022 unsere
Geschäftsstelle mit einer neuen Untermieterin teilen. Weiterhin ist erfreulicherweise zu 
berichten, dass die ersten drei institutionellen Fördermitglieder (LWL, Baumberge-Touristik, JH 
Nottuln) gewonnen werden konnten.
Der Bericht schliesst mit einem herzlichen Dankeschön an „die Drei von der Geschäftsstelle“
Almuth Wienand, Elke Fahrun und Ulrich Winter für die hier geleistete Arbeit.

5. Bericht und Ausblick des Fachwartes Wandern über die Wanderjahre 2020/21
Auch in 2021 war die Wandertätigkeit des Vereins durch Corona stark beeinträchtigt.
Erst im Mai konnte die ersten Wanderungen gemäß Wanderplan wiederaufgenommen 
werden. Im Laufe des Jahres konnten insgesamt 9 neue Wanderführer und Wanderführerinnen
gewonnen werden, die anhand eines „Steckbriefes“ kurz vorgestellt werden. Der Verein hat 
sich an ihrer Ausbildung finanziell beteiligt.
Wanderführer Ludger Strotmann wird künftig die Zeichnung des „Hollandgängerweges“ von 
Klaus Sommerhoff übernehmen. Jupp Räckers bedankt sich bei Klaus für die Konzipierung und 
langjährige Betreuung dieses schönen Streckenwanderweges.

6. Bericht und Ausblick der Fachwartin Kultur über die Wanderjahre 2020/21

Almuth Wienand zeigt einige Foto-Impressionen ihrer Wochenwanderung in Thüringen aus 
2021 und verweist auf ihre diesjährige (im August) Ferienwanderung im Teutoburger Wald.
Auch im Berichtsjahr führten die Wanderungen zu kulturhistorisch interessanten Gebäuden, 
Museen und Landschaften, zu denen die Wanderführer und Wanderführerinnen Erläuterungen
und Hinweise gaben.

7. Bericht und Ausblick des Fachwarts Wege über die Wanderjahre 2020/21
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Im Berichtsjahr gab es keine besonderen Vorkommnisse. Bei der Wegezeichnung unserer 
Rundwege vom Longinusturm half, wie bereits im letzten Jahr, Horst Benson.

8. Bericht und Ausblick des Fachwarts Naturschutz über die Wanderjahre 2020/21

Pandemiebedingt wurde uns für die Glatthaferwiese am Longinusturm für das Jahr 2021 von 
der Eigentümerin die Pacht erlassen. Die ersparte Pacht kam unserem Pächter, W. Wesseln, 
zugute.

9. Bericht und Ausblick des Turmwarts über die Wanderjahre 2020/21

Jupp Räkers berichtet, dass der Verein von Telefonica (vertragsgemäß) und der Polizei NW
(infolge Bau Notstromaggregat) eine erhöhte Pacht erhalten habe.
Seit Kurzem sendet auch Radio Kiepenkerl im Probebetrieb vom Longinusturm.
Dabei wird auch einmal wöchentlich (mittwochs zwischen 9.00 Uhr und 12.00 Uhr) auf die 
Veranstaltungen in unserem Wanderprogramm hingewiesen.

10. Bericht und Ausblick des Schriftführers über die Wanderjahre 2020/21

Ulrich Winter berichtet, dass auch für den  Wanderplantitel in 2022 aufgrund der positiven 
Resonanz ein Personenfoto gewählt wurde. Das soll auch in Zukunft so beibehalten werden.
So kann der „Wiedererkennungswert“ des Wanderplans gesteigert werden.
Er stellt heraus, das die Wanderungen des Baumberge-Vereins  besonders durch den Aspekt 
des „Wanderns in Gemeinschaft“ geprägt seien und ermuntert dazu, insbesondere auch an 
den Wanderungen der „neuen“ Wanderführerinnen und Wanderführer teilzunehmen.

11. Bericht und Ausblick der Fachwartin Medien über die Wanderjahre 2020/21

Angelika Lindner berichtet, dass Corona bedingt auch in 2021 besondere Herausforderungen 
bestanden. So war es wegen der häufigen Absagen von Wanderungen besonders wichtig, den 
Internet- und Facebook-Auftritt des Vereins möglichst immer tagesaktuell zu halten.
Die Übermittlung von Mitteilungen an die örtliche Tagespresse war nicht immer lückenlos.
Sie ist bleibt in dieser Angelegenheit jedoch weiter hartnäckig „am Ball“.
Außerdem erinnert sie daran, dass alle Wanderführerinnen und Wanderführer geeignetes 
Text- und Bildmaterial der durchgeführten Wanderungen  ihr zeitnah zur Verfügung stellen.

12. Bericht der Fachwartin Finanzen und der Rechnungsprüfer

Elke Fahrun berichtet, dass der Jahresabschluss für 2021 im Ergebnis einen positiven Saldo von 
24804,62 € ergibt. Der Schuldenstand beläuft sich zum 31.12.2021 auf insgesamt 33.833,44 €.
Es wird darauf hingewiesen, den Mitgliedsbeitrag möglichst per Lastschriftverfahren zu 
entrichten. Bereits mehr als 50% der Mitglieder nutzen dieses Verfahren.

Die Kassenprüfung für das Rechnungsjahr 2021 wurde von Ursula Adler und Ulrike Höfermann 
durchgeführt. Satzungsgemäß wird Ulrike Höfermann in 2022 1. Rechnungsprüferin.
Es wird eine ordnungsgemäße und sorgfältige Buchhaltung bestätigt. Zu Beanstandungen gab 
es keinerlei Anlass.  

13. Entlastung der Fachwartin Finanzen und des Vorstandsteams



Die Fachwartin Finanzen sowie der gesamte Vorstand werden einstimmig entlastet.

14. Wahl einer/eines zweiten Rechnungsprüferin/fers

Zur zweiten Rechnungsprüferin wird einstimmig Ursula Adler gewählt.

15. Information zum Abschluss der Satzungsänderung

Die Satzungsänderung, über die in der Mitgliederversammlung am 18.09 2021 beschlossen 
wurde, wurde am 19.01.2022 durch das zuständige Amtsgericht genehmigt.

16.Ausblick des Vorsitzenden und Diskussion über die Zukunft des Vereins

Wir wünschen uns für die Zukunft wieder mehr Kontinuität in der Vereinsarbeit, insbesondere 
bei der Durchführung unserer Wanderungen. Engagierte Führer und Führerinnen sind dabei 
weiter willkommen.
Das neue Anmeldeverfahren über Telefon oder per Mail direkt beim Wanderführer  hat sich 
bewährt und wird gut angenommen.
Leider musste die geplante 120 jährige Jubiläumsfeier coronabedingt abgesagt werden.
Auch der für 2022 angedachte Festakt am Longinusturm wird nicht stattfinden.
Eine neue Perspektive wäre eine Feier zum 125 jährigen Jubiläum in 2026. 

17. Beschlussfassung über fristgerecht eingereichte Anträge von Vereinsmitgliedern

Es liegen keine Anträge vor.

 18. Sonstiges

Es gibt hierzu keine Beiträge

Nachdem keine weiteren Besprechungspunkte mehr vorliegen, endet die Versammlung gegen 
12.15 Uhr.

Ulrich Winter, Schriftführer Josef Räkers, Vorsitzender


